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CINCO OVALLINAS 
COMPITEN POR EL PUESTO

EN EL ESTADIO DIAGUITA

EN LAS ÚLTIMAS 
SEMANAS

CONOCE A LAS 
CANDIDATAS A 
EMBAJADORA 
DE LA VENDIMIA

CLUB S-2000 
CELEBRARÁ SU 
ANIVERSARIO 
CON TORNEO 

REPORTAN 
REBROTE DE 
CASOS COVID 
EN LA REGIÓN
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PRESENTÓ LESIONES LEVES TRAS EL INCIDENTE 

PACIENTE SEDADO CHOCA 
SU VEHÍCULO EN HOSPITAL
Un hombre de 81 años se realizó un procedimiento con medicamentos de 
sedación en el recinto. Una vez dado de alta, el equipo médico indicó al 
paciente y su acompañante que no debía volver a casa conduciendo, pero 
hicieron caso omiso, lo que finalmente provocó el accidente. 02
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¿ARIZTÍA PONIENTE O EL MOLINO?
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Paciente sedado choca su vehículo 
contra muralla del hospital de Ovalle

PRESENTÓ LESIONES LEVES TRAS EL INCIDENTE 

Un hombre de 81 años de edad llegó hasta el recinto 
hospitalario para realizarse un procedimiento broncopulmonar 
ambulatorio, el cual requiere de medicamentos de sedación. 
Una vez dado de alta, el equipo médico indicó al paciente y su 
acompañante que no debía volver a casa conduciendo, pero 
hicieron caso omiso, lo que finalmente provocó el accidente. 

Ayer en la mañana, se registró un 
accidente en el Hospital Provincial de 
Ovalle, cuando un paciente sedado 
chocó su vehículo contra una muralla 
del recinto, hecho que afortunada-
mente no ocasionó víctimas fatales.

Sin embargo, el usuario del recinto 
de salud resultó con lesiones leves, 
las cuales debieron ser tratadas en 
la Unidad de Emergencia. 

Así fue explicado por el director 
del Hospital Provincial de Ovalle, 
Leopoldo Oyaneder, “a media ma-
ñana un paciente de 81 años chocó 
contra una de las murallas exteriores 
de nuestro recinto. La persona se 
encuentra siendo atendida en la 
Unidad de Emergencia del hospital, 
debido a que presentó lesiones leves 
y afortunadamente no hay ninguna 
persona más lesionada”, aseguró. 

Pero, ¿cómo es posible que un 
paciente sedado haya conducido un 
vehículo en dicha condición? Según 
explica Oyaneder, esto se produjo por 
la desobediencia del paciente y su 
acompañante, quienes tras recibir 
un tratamiento con medicamentos 
de sedación, no hicieron caso a las 
recomendaciones de los profesionales 
de la salud. 

“El paciente llegó en su auto con una 
mujer, ya que fue citado para realizarse 
un procedimiento broncopulmonar 
ambulatorio, el cual debe hacerse 
con medicamentos de sedación. Es 
por esto que se les pide a todas las 
personas que se realizan este tipo de 
intervenciones, que vengan con un 
acompañante que pueda cuidarlos 
cuando deban irse a su domicilio”, 
comenzó explicando el director. 

“Tras más de una hora después de 
estar en estado de recuperación, el 
equipo médico procede a darle el 
alta y le entrega de manera escrita 
y verbal a la mujer que lo cuidaba, la 
indicación de no conducir el vehículo 
con el que llegó al hospital y prefe-
rir usar un taxi. Lamentablemente 
ambos no siguieron las indicaciones 
y el paciente de 81 años trató de 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

El accidente ocurrió la mañana de este martes, donde afortunadamente no hubo vidas que lamentar. EL OVALLINO

conducir su vehículo, perdiendo su 
control al salir del estacionamien-
to, impactando así en una muralla 
externa a la sala cuna para hijos de 
funcionarios del hospital”, detalló. 

LLAMADO A LA 
RESPONSABILIDAD 

Como ya fue mencionado al principio 
de esta nota periodística, afortuna-
damente ambos involucrados en el 
accidente sólo tuvieron lesiones 
leves y fueron atendidos en la unidad 
de emergencia del hospital. No se 
registraron más heridos producto 
del impacto del vehículo. 

Pese a esto, y en consideración 

de que el accidente podría haber 
resultados más graves que lamen-
tar, el director Leopoldo Oyaneder 
aprovecha la ocasión para hacer un 
llamado a la responsabilidad por 
parte de quienes se atienden del 
hospital, para que puedan tomar en 
cuenta las recomendaciones que les 
entregan los profesionales. 

“Hacemos un llamado a nuestros 
pacientes y sus cuidadores a ha-
cer caso de las indicaciones que 
entregan nuestros equipos para la 
recuperación óptima de su estado 
de salud, ya que todo lo que les 
indica el personal a los usuarios es 
con el fin de cuidarlos y velar por su 
bienestar integral”, concluyó. 

“HACEMOS UN LLAMADO A 
NUESTROS PACIENTES Y 
SUS CUIDADORES A HACER 
CASO DE LAS INDICACIONES 
QUE ENTREGAN NUESTROS 
EQUIPOS PARA LA 
RECUPERACIÓN ÓPTIMA 
DE SU ESTADO DE SALUD, 
YA QUE TODO LO QUE LES 
INDICA EL PERSONAL A 
LOS USUARIOS ES CON 
EL FIN DE CUIDARLOS Y 
VELAR POR SU BIENESTAR 
INTEGRAL”

LEOPOLDO OYANEDER
DIRECTOR DEL HOSPITAL PROVINCIAL DE 
OVALLE
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“EN NUESTROS TÍTULOS 
DE DOMINIO DECÍA ARIZTÍA 
PONIENTE, Y LO MISMO 
DECÍA EN NUESTROS 
RECIBOS DE LA LUZ Y 
EL AGUA, PERO DESDE 
OCTUBRE QUE PUSIERON 
CARTELES EN ESTA CALLE, 
DICIENDO QUE SE LLAMA EL 
MOLINO, PERO NOSOTROS 
TENEMOS NUESTROS 
TÍTULOS DE DOMINIO DICEN 
OTRA COSA”
GLORIA NARANJO 
VOCERA DE VECINAS AFECTADOS 

Vecinas muestran títulos de dominio y otros documentos con el nombre de Ariztía Poniente, pero la señalética en la calle indica el nombre de 
El Molino. 

¿Ariztía Poniente o El 
Molino? Nombre de calle 

complica a vecinos 

DESDE EL MUNICIPIO COMPROMETEN UNA PRONTA SOLUCIÓN

La municipalidad cambió de nombre a la calle Ariztía Poniente, 
en su tramo desde Tangue a la Costanera, pasando a llamarse 
calle El Molino, lo cual incluso ya está señalizado. Este hecho 
afectó a seis familias del sector, quienes tienen inscritas el 
título de domino de sus viviendas con el nombre antiguo. 

Molestia hay en vecinos de la parte 
baja de Ovalle, quienes reclaman por 
el cambio de nombre que la munic0i-
palidad efectuó a una de las calles 
principales de la población El Molino. 

Desde octubre del año pasado que 
Ariztía Poniente (en el tramo desde 
Tangue a la Costanera) pasó a llamarse 
calle El Molino, lo que ha afectado a 
un total de seis viviendas del sector. 

Así lo comienza explicando Gloria 
Naranjo, ex dirigenta vecinal y actual 
vocera de las familias involucradas 
en este problema, quien además es 
una de las afectadas, “llevo 24 años 
en este sector y este es un problema 
que había empezado hace años. En su 
momento estábamos solicitando que 
se colocara el cartel con el nombre 
de los pasajes, pero me explicaron 
que no se podía hacer porque había 
un problema. Nosotros quedamos 
tranquilos, porque en nuestros títulos 
de dominio decía Ariztía Poniente, y lo 
mismo decía en nuestros recibos de 
la luz y el agua, pero desde octubre 
que pusieron carteles en esta calle, 
diciendo que se llama El Molino, pero 
nosotros tenemos nuestros títulos 
de dominio dicen otra cosa”, señala. 

Esta situación incluso ha generado 
una confusión bien particular para 
Gloria Naranjo, ya que su vivienda 
tiene la misma numeración que la 
bencinera Copec que está justo al 
frente de su casa, provocando que 
correspondencia de la empresa llegue 
hasta su domicilio. 

De esta manera, la vecina ovallina 
comenta que han buscado soluciones 
con la municipalidad, pero que hasta 
el momento no han recibido respuesta, 
“yo he ido a hablar, pero se pasan la 
pelota entre ellos”, declara. 

Esto también es comentado por 
Patricia Hernández, presidente de la 
Junta de Vecinos Ribera del Limarí, 
quien no es una de las afectadas, pero 
al ser dirigenta vecinal ha recogido 
esta inquietud. 

“Desde hace tiempo que se acer-
caron unos vecinos para contarme 
este problema en Ariztía Poniente. 
Tras conversar con ellos, fui per-
sonalmente a la municipalidad, y 
me dijeron que no me preocupara, 
porque esto se iba a arreglar, pero 
ya estamos en febrero de 2024 y 
no se ha solucionado. Mis vecinos 
tienen el miedo de que si algún día 
quieren vender sus casas, el título de 
dominio no va ser válido por decir otro 
nombre. No hemos recibido respuesta 
de la municipalidad, solo nos dicen 
que tenemos que esperar, y hasta el 
momento no se ha arreglado”, acusa 
la dirigenta. 

Rosa Araya Plaza es una de las 
vecinas afectadas y quiso dar su 
testimonio en este caso, “yo tengo 
muchos años de edad, y recuerdo 
que cuando yo iba a la escuela, me 
decían que la calle Ariztía Poniente 
sería desde Pescadores hasta la ribera 
del Limarí, que ahora es la Costanera, 
pero en octubre del año pasado nos 
cambiaron el nombre de la calle, ahora 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

aparece como El Molino. Somos varios 
los vecinos afectados por esto, hemos 
ido a hablar a la municipalidad y no 
tenemos respuesta”, lamenta, agre-
gando que “le pido a las autoridades 
que se pongan la mano en el corazón 
y nos solucionen este problema”.

PRONTA SOLUCIÓN 
En este contexto, Gloria Naranjo 

explica que la comunidad está exi-
giendo soluciones, habiendo dos 
opciones para ello, “queremos que 
establezcan el nombre que corres-
ponde, pero si no es posible y las 
autoridades quieren conservar el 
nombre de calle El Molino, pedimos 
que los costos en el cambio de los 

títulos de dominio corran por parte 
del municipio, porque son ellos los 
que nos han dañado como vecinos, 
ellos tuvieron que haber preguntado 
o haber hecho una reunión, porque 
no se puede cambiar el nombre de 
una calle de la noche a la mañana”, 
sostuvo. 

Al ser consultados por Diario El 
Ovallino, desde el municipio de Ovalle 
indicaron que en los próximos días se 
hará el retiro de la señaléticas y se 
corregirá el nombre de esta vía, para 
que los vecinos no tengan problemas. 
Asimismo, se hará la modificación 
en el Plan Regulador, con el fin de 
oficializar formalmente el nombre 
de esta calle y evitar este tipo de 
situaciones en el futuro.
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Club S-2000 invita a campeonato 
para conmemorar su 28 aniversario

ACTIVIDAD GRATUITA Y ABIERTA A TODO EL PÚBLICO 

El encuentro se realizará en 
el estadio Diaguita de Ovalle 
el día sábado 24 de febrero y 
contará con la participación 
de representantes de la zona 
norte del país.

Lo que comenzó como un sueño hace 
28 años, se podría decir que hoy es 
una realidad que busca mantenerse 
a lo largo de la historia. Y es que, con 
el objetivo de preparar a deportistas 
ovallinos para participar en instancias 
nacionales e internacionales, el des-
tacado doctor Jorge Sanhueza reunió 
a un grupo de atletas y aficionados 
al deporte en pro de formar a niños, 
jóvenes y adultos en deportistas de 
alto nivel.

Así, de la mano del también cono-
cido profesor Manuel Zavala y con 
el apoyo de distintos profesionales 
del área de la salud y del deporte, se 
fueron fortaleciendo las habilidades 
de deportistas de la comuna, varios 

El club S-2000 celebrará este sábado 24 de febrero sus 28 años con la realización de un campeonato. CEDIDA

de los cuales hoy han sido destaca-
dos a nivel nacional, internacional e 
incluso algunos ya lideran sus propias 
academias y clubes deportivos.

Es por esto que el club S-2000 ha 
extendido una invitación para que 
atletas pertenecientes a distintos 
clubes deportivos, puedan ser parte 
del primer campeonato de atletismo 
del presente año, pero, además, a 

toda la comunidad ovallina a vivir 
una jornada donde deportistas de 
todas las edades y categorías, se 
unirán para celebrar y recordar los 
éxitos que cada uno obtuvo durante 
la temporada pasada.

“Este año como club tuvimos varios 
logros, tanto en los que se propusie-
ron los integrantes en sus distintas 
pruebas y categorías, como en el 
fortalecimiento de un nuevo semi-
llero de atletas ovallinos, a quienes 
queremos seguir motivando para ir 
cumpliendo con el gran desafío que 
nos dejó el doctor Sanhueza”, comenta 
el profesor Alberto Perines.

En este sentido, Perines explica que 
la base del club S-2000 sigue siendo 
la academia municipal de atletismo, 
instancias de entrenamiento que 

sirven para que los alumnos puedan 
conocer el mundo del atletismo y así 
tomar la decisión de buscar el club 
deportivo que más le acomode.

“En estos momentos creemos que el 
atletismo es un deporte que se está 
volviendo a fortalecer en la ciudad y, 
como club, queremos seguir traba-
jando para que cada vez sean más las 
instancias y jornadas deportivas que 
nos reúnan y nos permitan disfrutar 
en familia de la vida sana y depor-
tiva”, explica el presidente del club, 
Mauricio Zamarca.

Cabe señalar que, durante la tem-
porada del 2023, el club S-2000 
alcanzó grandes logros, tanto a nivel 
comunal como regional, nacional e 
incluso, internacional.

INFORMACIÓN SOBRE 
EL CAMPEONATO

Este será el primer encuentro de-
portivo de atletismo de la temporada 
2024 que se desarrollará en la pista 
atlética del Estadio Diaguita y, hasta 
el cierre de esta edición, contaban con 
la participación de representantes 
de Copiapó, Coquimbo, Andacollo, 
Punitaqui y clubes locales.

Los clubes o academias que quieran 
participar deben enviar al correo at-
leticos2000@gmail.com la nómina 
de sus atletas indicando la categoría 
y las pruebas que van a realizar. El 
último plazo de inscripción es el 22 
de febrero a las 18:00 horas.

Se premiará con una medalla a los 
atletas que ocupen los tres primeros 
lugares en cada prueba.

La actividad será gratuita y estará 
abierta para todo público.

“EL ATLETISMO ES UN 
DEPORTE QUE SE ESTÁ 
VOLVIENDO A FORTALECER 
EN LA CIUDAD Y, COMO 
CLUB, QUEREMOS SEGUIR 
TRABAJANDO PARA QUE 
CADA VEZ SEAN MÁS LAS 
INSTANCIAS QUE NOS 
REÚNAN Y NOS PERMITAN 
DISFRUTAR EN FAMILIA DE 
LA VIDA SANA Y DEPORTIVA”
MAURICIO ZAMARCA
PRESIDENTE DEL CLUB S-2000

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Cinco ovallinas competirán para ser la nueva 
Embajadora de la Fiesta de la Vendimia de Ovalle

TRADICIONAL EVENTO SERÁ ESTE SÁBADO 24 Y DOMINGO 25 DE FEBRERO

Este año las candidatas serán Viviana Jiménez González, María 
Torrejón Torres, Laura Rojas Urquieta, Daniela Ortiz Alfaro 
y Francisca Pereira Carvajal, quienes realizarán diversas 
actividades y pruebas, entre ellas, el tradicional “Pisado de 
Uva”, las cuales serán evaluadas por un jurado y por el público 
que podrá votar por su favorita a través de las redes sociales 
del municipio de Ovalle.

Ya está todo listo y dispuesto para 
la realización de una nueva versión 
de la Fiesta de la Vendimia de Ovalle, 
que se llevará a cabo el próximo 
sábado 24 y domingo 25 de febrero 
en la plaza de armas. Además, de 
las diversas actividades recreativas, 
comerciales y artísticas, este año, 
como es tradicional, se elegirá a la 
nueva Embajadora de la Vendimia. 

Este año cinco ovallinas competirán 
por este título, a través de pruebas 
sorpresa, preguntas de actualidad 
y relacionadas con esta iniciativa, 
las cuales serán evaluadas por un 
jurado y por el público en general, 
a través de las redes sociales del 
municipio local, en Facebook Ilustre 
Municipalidad de Ovalle e Instagram 
@muniovalle.

Tras las pruebas, las dos partici-
pantes más votadas pasarán a la 
semifinal y una será elegida me-
diante una encuesta de 24 horas en 
Facebook e Instagram, se sumarán 
los votos de ambas plataformas y 
se elegirá a la tercera semifinalista. 
La competencia se definirá con 
una ronda de preguntas que será 
evaluada por los integrantes del 
jurado, quienes elegirán a la nueva 

María Torrejón Torres (Cepa Carmenere), Viviana Jiménez González (Cepa Chardonnay), Francisca Pereira Carvajal (Cepa Syrah), Laura Rojas Urquieta (Cepa Moscatel) y Daniela Ortiz Alfaro 
(Cepa Merlot) son las candidatas a Embajadora de la Vendimia este 2024. 

EL OVALLINO

Embajadora de la Vendimia.  
“Queremos que sea una competen-

cia entretenida y que los asistentes 
puedan disfrutar, porque las parti-
cipantes tendrán pruebas lúdicas y 
tradicionales como el pisado de uva. 
La idea es que nuestra comunidad 
sea parte del certamen y pueda votar 
por su favorita, a través de nuestras 
redes sociales” indicó el alcalde 
de Ovalle, Jonathan Acuña Rojas.  

Este año competirá Viviana Jiménez 
González (Cepa Chardonnay), quien 
tiene 41 años y es comerciante y 
madre de 3 hijos y se define como 
“introvertida y alegre. “Optimista, 
sé que si uno quiere algo lo puede 
obtener, nada es fácil en esta vida”.

También irá por el cetro María 
Torrejón Torres (Cepa Carmenere), 

quien tiene 31 años y es jefa de un 
fundo en Campo Lindo y asegura 
que su vida “siempre ha estado 
ligada al mundo rural, donde des-
taca mucho el respeto y la ayuda 
a los demás. “Creo muchísimo en 
las oportunidades y al final de cada 
día doy gracias por lo que me tocó 
y por lo que está por venir”. 

Otra de las candidatas es Laura 
Rojas Urquieta (Cepa Moscatel), 
quien tiene 31 años es emprende-
dora y tiene estudios de Pedagogía 
General Básica y “soy hija de fe-
riantes y orgullosa de ser descen-
diente Diaguita y siempre activa 
participante de la comunidad”. 

En esta oportunidad también par-
ticipará Daniela Ortiz Alfaro (Cepa 
Merlot), quien tiene 28 años y 

actualmente se dedica al área de 
prótesis dentales removibles. “Me 
siento muy capaz para ser la nueva 
Embajadora de la Vendimia, ya que 
admiro lo que somos como zona 
vitivinícola y creo que nos podemos 
potenciar aún más como zona con 
lo que poseemos”. 

Finalmente, Francisca Pereira 
Carvajal (Cepa Syrah) asegura que 
competirá sanamente y espera ser 
la ganadora. Es madre, diseñadora 
y gestora cultural y “tengo una 
Pyme de reutilización textil a la 
que dedico gran parte de mi tiem-
po, confecciono ropa y también 
soy secretaria de una agrupación 
dedicada a lo socio cultural”.

“LA IDEA ES QUE NUESTRA 
COMUNIDAD SEA PARTE 
DEL CERTAMEN Y PUEDA 
VOTAR POR SU FAVORITA, 
A TRAVÉS DE NUESTRAS 
REDES SOCIALES”

JONATHAN ACUÑA
ALCALDE DE OVALLE
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Autos Rol V-294-2023, Segundo Juzgado de Letras de Ovalle, por 
resoluciones de 17 de enero y 9 de febrero de 2024, se concedió posesión 
efectiva de la herencia testamentaria quedada al fallecimiento de don 
PATRICIO CARMONA BROUSSAIN, a sus herederos, ALEJANDRO PATRICIO, 
NORMA GABRIELA y MARTIN RUBEN, todos de apellidos CARMONA ORTIZ.-

 EXTRACTO

Mauricio Alejandro Aguilera Tapia
Secretario

Primer Juzgado Civil de Ovalle, en causa RIT V-139- 
2023, por Sentencia de 29 de diciembre de 2023, 
doña Emma Celedonia Cortés García, domiciliada en 
calle Socos 121, comuna de Ovalle, quedó privada de 
la administración de sus bienes.

 EXTRACTO

Juan Rodrigo Varas Adaros
Secretario

Rebrote de Covid-19 se intensificará 
en las próximas semanas en la zona

HASTA UN 150% DE INCREMENTO

La entrada de los escolares a clases extenderá la circulación 
del virus. En esta línea, expertos realizaron un llamado a 
extremar las medidas de autocuidado para evitar infectarse. 
El Instituto de Salud Pública dio a conocer que el coronavirus 
es el patógeno con mayor detección, dejando muy atrás al 
Rinovirus, el Adenovirus además de la Influenza.

El 3 de marzo se cumplirán cuatro 
años desde que se confirmó el pri-
mer contagiado por COVID-19 en el 
país. Se trató de una persona de 33 
años que había vuelto de un viaje 
por el sudeste asiático, residente 
de la comuna de Talca.

En esta línea, se dispuso de un plan 
de acción para evitar su transmi-
sión que incluía desde un refuerzo 
de la red sanitaria hasta controles 
migratorios, además del desplie-
gue de un operativo de detección 
y tratamiento.

A esto, el anterior Gobierno su-
mó la adquisición de suministros 
para enfrentar el patógeno como, 
por ejemplo, guantes, mascarillas 
además de desinfectantes, junto 
con la preparación de 50 hospitales 
especializados y 12 laboratorios en 
el territorio nacional. 

Lo cierto es que así como millo-
nes de chilenos pudieron hacerle 
frente a la pandemia debido a las 
vacunas, otros tanto fallecieron 
como consecuencia de ella. De 
hecho, se contabilizaron más de 
50 mil personas muertas en su 
primer bienio. 

A casi cuatro años de la emergencia, 
Chile atraviesa un nuevo aumento 
de los contagiados en las últimas 
semanas. Incremento que, según 

el Instituto de Salud Pública (ISP), 
es de más de un 150% durante lo 
que va del 2024. Sin ir más lejos, 
el COVID-19 es actualmente el 
patógeno con mayor circulación, 
dejando muy atrás al Rinovirus, el 
Adenovirus además de la Influenza. 

MAYOR CONTACTO 
ENTRE LA POBLACIÓN 

“No hay que subestimar cuando 
uno presenta síntomas respirato-
rios y justificarse diciendo que se 

trata de una alergia respiratoria o 
una rinitis. Al tener síntomas de 
estas características, es obligación 
realizarse un test de diagnóstico. 
Esta prueba es la única forma de 
descartar o confirmar el dictamen 
y por lo tanto, ayuda a prevenir 
además de limitar la transmisión de 
la circulación viral con el resto de 
la población”, señaló el infectólogo 
de Clínica Universidad de los Andes 
(UANDES), César Bustos. 

Es así como agregó que siempre 
hay que tener vigentes las medidas 
de higiene como el lavado de manos 
frecuente, cubrirse la boca al toser y 
quedarse en casa cuando uno presenta 
algún síntoma respiratorio, sin o con 

RICARDO GÁLVEZ P.
Región de Coquimbo

MUCHOS VIAJARON 
FUERA DEL PAÍS, 
PARTICULARMENTE AL 
HEMISFERIO NORTE, EN 
DONDE SE ENCUENTRA 
LA VARIANTE ‘PIROLA’ 
QUE TIENE ALTA 
TRANSMISIBILIDAD”
CLAUDIA SAAVEDRA
VOCERA DE LA SOCIEDAD DE 
MICROBIOLOGÍA DE CHILE
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fiebre, hasta tener un diagnóstico 
que permita saber de qué se trata 
el cuadro clínico y cuál debe ser el 
tratamiento correspondiente. 

“No se debe correlacionar un sín-
toma a un virus, ese es un error que 
en muchas ocasiones se utiliza para 
justificar el no realizarse una prue-
ba para COVID. Es muy notoria la 
disminución que se ha visto en las 
solicitudes de PCR a nivel nacional, 
lo que es un reflejo de la falta de 
percepción de riesgo”, manifestó el 
infectólogo de la Clínica UANDES. 

En tanto, la microbióloga de la 
Universidad Andrés Bello (UNAB) y 
vocera de la Sociedad de Microbiología 

de Chile (SOMICH), Claudia Saavedra, 
complementó que el aumento de 
los infectados por el patógeno se 
debe a que en la temporada estival 
se produce más contacto entre la 
población. 

“Al mismo tiempo, muchos viaja-
ron fuera del país, particularmente 
al hemisferio norte, en donde se 
encuentra la variante ‘pirola’ que 
tiene alta transmisibilidad”, sostuvo. 

Por último, el ex titular del MINSAL 
bajo la presidencia de Ricardo Lagos 
y decano de la Facultad de Salud y 
Ciencias Sociales de la Universidad 
de Las Américas (UDLA), Osvaldo 
Artaza, dijo que los infectados se irán 

incrementando con la entrada de los 
escolares a clases, para registrarse 
un aumento significativo durante el 
próximo invierno. 

“Este último, va a ser un período 
rudo…en consecuencia, la población 
deberá comenzar a tomar concien-
cia de nuevo respecto del virus. 
Eso sí, he observado muy activo al 
Ministerio de Salud difundiendo la 
necesidad de irse preparando, junto 
con inocularse”, finalizó. 

SIN RESPUESTA DE LA SEREMI 
Nuestro medio se comunicó con el 

equipo de prensa de la Secretaría 

Regional Ministerial (SEREMIA) de 
Salud de Coquimbo para conocer 
en detalle la situación epidemio-
lógica local, no obstante, hasta 
el cierre de esta edición no tuvo 
respuesta. Cabe recordar que re-
cién ayer su titular, Paola Salas, se 
reintegró a sus labores después de 
sus vacaciones. 

¿Se volverán a observar las mascarillas en las calles? Lo cierto, es que la circulación del patógeno continúa incrementándose.  LAUTARO CARMONA

INVIERNO VA A SER 
UN PERÍODO RUDO…
EN CONSECUENCIA, LA 
POBLACIÓN DEBERÁ 
COMENZAR A TOMAR 
CONCIENCIA DE NUEVO 
RESPECTO DEL VIRUS”

OSVALDO ARTAZA 
DECANO DE SALUD Y CIENCIAS SOCIALES DE 
LA UNIVERSIDAD DE LAS AMÉRICAS

El Coronavirus (COVID-19) es una 
enfermedad infecciosa causada 
por el SARS-CoV-2. 
La mayoría de las personas infec-
tadas por el patógeno, experimen-
tarán una dolencia respiratoria de 
leve a moderada y se recuperarán 
sin requerir un tratamiento espe-
cial. Sin embargo, algunas enfer-
marán gravemente y requerirán 
atención médica. Las personas 
mayores y las que padecen enfer-
medades subyacentes, tienen más 
probabilidades de desarrollar un 
padecimiento grave.

INCLUSO LA MUERTE
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Partidos de derecha se inclinarían por un 
pacto por omisión para las municipales

ELECCIONES ESTÁN PROGRAMADAS PARA EL 27 DE OCTUBRE

De cara a lo que serán los próximos comicios, Chile Vamos 
y el Partido Republicano esbozaron que no participarían 
en unas primarias amplias, por el costo que significa, pero 
sí concuerdan en adoptar un mecanismo para presentar 
candidatos en ciertas comunas, para así dar “ventaja” a 
la otra opción dentro del mismo bloque de la oposición. 
Conversaciones se zanjarían en marzo.

Intensas conversaciones se encuen-
tran realizando los distintos partidos 
políticos y bloques, para lo que serán 
las elecciones de octubre, en donde los 
ciudadanos deberán escoger alcaldes, 
concejales, consejeros regionales y 
gobernador regional, proceso que 
será de carácter obligatorio.

Uno de dichos bloques corresponde 
al sector de la derecha, que en este 
caso está representado por Chile 
Vamos, integrado por RN, la UDI y 
Evópoli, y por el Partido Republicano, 
quienes no se cierran a la idea de 
un pacto por omisión, vale decir, no 
presentar candidatos en favor de la 
otra opción de la oposición.  

Al respecto, Andrés Guerra, presiden-
te regional del Partido Republicano, 
sostuvo que ya es un hecho que no 
irán en una coalición con Chile Vamos, 
sin embargo, recalcó que “para no 
facilitarle el camino a la izquierda, 
vamos a entrar a una coordinación 
a nivel central con los otros partidos 
de la derecha”. 

“En esto, los partidos a nivel central 
se juntan, analizan las distintas cartas 
que tienen para los municipios y van 
confirmando algunos y descartando 
otros. Por ejemplo, si un candidato 
tiene una opción competitiva, nosotros 
no llevamos y viceversa”, explicó en 
cuanto a la medida.

Por otro lado, Guerra señaló que 
“en general, no veo muchas ganas de 
primarias, por lo menos en lo que he 
conversado, porque supone un gasto 
de recursos, de los cuales no se dis-
ponen y lo otro es que normalmente 
las convocatorias (para votar) son 
demasiado bajas, independiente que 
algunos digan que se genera una pre 
campaña y se teme que este caso 
tengan menos adherencia aún”. 

En cuanto a posibles nombres des-
de el Partido Republicano para las 
municipales, dio a conocer que ba-
rajan la opción de Salvador Vega en 
Río Hurtado, Francisco San Martín 
en Coquimbo, Rodolfo Ramos en 
Combarbalá, Alberto Gallardo en 
Punitaqui, Gonzalo Plaza en La Serena 
y el propio Andrés Guerra por Ovalle. 

CHILE VAMOS EN BUSCA 
DE ACUERDOS AMPLIOS 

Sebastián Muñoz, presidente re-
gional de Evópoli, frente a la opción 
de establecer pactos por omisión 
con el Partido Republicano para las 
elecciones municipales, comentó 
que “la postura de “un todos jun-

tos” como también era compartida 
por el ex Presidente Piñera, es un 
buen mecanismo para la unidad y el 
desarrollo hacia un trabajo colabo-
rativo para las personas que están 
esperando un cambio de mando”. 

“En mi espacio, a través de la co-
misión política de Evópoli, he mani-
festado lo factible que sería, ya que 
es lo que se palpa en la calle sobre 
un proyecto político en conjunto”, 
agregó.

En esa línea, el timonel regional de 
la UDI, Nicolás Araya, dio a conocer 
que entre los partidos de Chile Vamos 
tienen una excelente relación y la 
quieren seguir cultivando con buenos 
resultados electorales en el futuro. 

“Por ello, siempre estamos po-
niendo el interés general por sobre 
el particular y en ese sentido que-
remos nosotros avanzar mucho en 

las próximas municipales tanto en 
concejales como alcaldes, conse-
jeros regionales y gobernadores 
regionales”, aseveró.

En ese sentido, comentó que “en 
relación a Republicanos, tenemos 
que empujar justamente también 
esto, si no va a haber pacto debemos 
tener una coordinación suficien-
te para poder llevar las mejores 
cartas en la mayor unidad posible, 
para ganar y derrotar a los malos 
gobiernos comunales y regionales 
de la izquierda”.

En tanto, Vinka Pusich, presidenta 
regional de Renovación Nacional, 
sobre la factibilidad de hacer un 
pacto por omisión, aseguró que 
desde Chile Vamos lo ven como 
bastante factible, “ya que tenemos 
entre nuestros partidos un mayor 
número de alcaldías a disputar en 

las elecciones del mes de octubre 
versus Republicanos, que a pesar de 
haber señalado que tienen candida-
tos en varias comunas, lo cierto es 
que su presidente regional en una 
entrevista que salió en otro medio 
regional, señaló que ellos tenían sus 
cartas definidas en Coquimbo, La 
Serena y Ovalle”. 

“Chile Vamos tiene candidatos a 
alcalde en muchas más comunas, 
solamente Renovación Nacional 
estaría disputando nueve alcaldías. 
Entonces, creemos que dado que 
el Partido Republicano representa 
una minoría dentro de los partidos 
de derecha en cuanto a cupos o 
candidatos, es bastante probable 
que realmente la opción que per-
tenece a Chile Vamos prevalezca”, 
argumentó. 

Además, en cuanto a las comunas 
donde tienen más de un candidato 
del sector, Pusich recalcó que han 
manifestado la disponibilidad para 
realizar primarias, “en el fondo, un 
mecanismo que asegure o garantice 
que se va a elegir el mejor candidato 
por la vía democrática que corres-
ponda”, cerró.

Cabe recordar que en caso de ha-
ber primarias, éstas se realizarían 
en el mes de junio, y que serán de 
carácter voluntario, a diferencia de 
las elecciones oficiales del 27 de 
octubre.

“Nosotros vemos como 
bastante factible el pacto 
por omisión, ya que Chile 

Vamos tiene entre sus par-
tidos un mayor número de 
alcaldías a disputar en las 

elecciones del mes de octu-
bre versus Republicanos”

Vinka Pusich
PRESIDENTA REGIONAL DE RN

“La postura de “un todos 
juntos” también era com-

partida por el expresidente 
Piñera, y soy un convencido 
que es un buen mecanismo 
para la unidad y el desarro-
llo para quienes esperan un 

cambio de mando”

Sebastián Muñoz
PRESIDENTE DE EVÓPOLI

“Siempre estamos poniendo 
el interés general por sobre 
el particular y en ese senti-
do queremos avanzar mu-
cho en las próximas muni-
cipales tanto en concejales 
como alcaldes, consejeros 
regionales y gobernador” 

Nicolás Araya
PRESIDENTE DE LA UDI

“No vamos a entrar en 
ninguna coalición y eso ya 
es un hecho, sin embargo, 

para no facilitarle el camino 
a la izquierda, vamos a 

entrar a una coordinación 
a nivel central con los otros 

partidos de la derecha” 

Andrés Guerra
PRESIDENTE DE REPUBLICANOS

Zona de debatesFRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo


